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Chers membres, délégués, intéressés, Mesdames et Messieurs 

 
 
 
Merci à Aqua Nostra Valais pour leur accueil. 
 
A vous qui êtes présents, faire connaître l’historique, la raison et le but d’Aqua Nostra serait 
apporter de l’eau dans le Rhône. Nous vous remercions vivement que vous partagez avec 
nous les idéaux de notre organisation et que vous nous accorer votre soutien.   
 
Il serait impensable – pas seulement en Valais – qu’Aqua Nostra ne fasse pas partie du 
paysage politique. Egalement au niveau national, et surtout sous la coupole, Aqua Nostra est 
un label, dont chaque politicienne et chaque politicien en a entendu parler. Sauf peut-être les 
nouveaux membres du Parlement, élus le 23 octobre. Dans peu de temps, Aqua Nostra sera 
également pour eux une organisation connue. Au plus tard lors de la prochaine session ils 
apprendront qu’Aqua Nostra n’est pas une nouvelle marque d’eau minérale.   
 
Sur le plan fédéral, les prévisions sur les sessions sont une valeur sûre. Elles prennent 
position de manière claire sur les thèmes significatifs par rapport à l’environnement et 
donnent à tous les parlementaires – issus de toutes les parties – des recommandations 
objectives sur le vote. Depuis peu de temps, et ça nous réjouit beaucoup, ce document 
existe non pas seulement en allemand, mais également en français. A ce sujet, nous 
remercions spécialement notre membre Jacques Buchet. Je vous rappelle volontiers, notre 
prévision et rétrospective sur les sessions peut être abonnée par Newsletter ou consultée 
sur notre site www.aquanostra.ch. 
 
La rétrospective sur la session montre que le travail de lobby d‘Aqua Nostra Suisse porte 
souvent ses fruits et que nos recommandations ont un impact. L’exemple le plus flagrant est 
le lobbying contre la ratification des protocoles sur la convention alpine.   
 
Lors de la réunion parlementaire du 9.3.2011 à Berne, nous avons essayé avec l’aide de 
Madame Andrea Burkhardt de l’OFEV, de porter un éclaircissement dans le domaine très 
complexe du commerce des certificats d’émission. Son exposé était très passionnant. La 
discussion très animée ne pouvait pas non-plus résoudre tous les problèmes et je pense, 
que je n’étais pas le seul à avoir renforcé encore plus la certitude que les questions sur 
l’environnement sont des questions globales et que ça n’a aucun sens que notre petit pays 
pense toujours encore pouvoir sauver le monde en solitaire avec ses restrictions.  
 
Le terrible accident sur le lac de Bienne en juin 2010, d’ailleurs toujours pas élucidé, et qui a 
coûté la vie à une jeune femme, a déclenché un écho médiatique comme jamais vu. Des 
voix se sont levées de partout pour exiger de nouvelles lois plus strictes pour je ne sais pas 

http://www.aquanostra.ch/


quoi. Encore plus de restrictions, et si on pense que les directives existantes ne sont même 
pas appliquées correctement ?? Certainement pas ! Ce sont donc toutes les grandes 
associations des sports nautiques et Aqua Nostra qui se sont mis autour d’une table et ont 
créée la Charte des Associations des sports nautiques. Elle a été lancée lors de Suisse 
Nautic au mois de février 2011 à Berne. Dans les trois langues nationales principales, on 
attire l’attention de tous les utilisateurs des eaux – sans polémique mais de manière 
objective – sur les comportements à avoir en faveur d’une coexistence et d’une cohabitation 
sans risque d’accidents et pour garantir le maintien d’un environnement intacte. Des 
mesures proactives et l’information sont toujours plus judicieuses que de devoir agir contre 
des projets de loi empreints d’idéologies combatives.   
 
Pendant l’année écoulée, Aqua Nostra Suisse a surtout participé à un grand nombre de 
consultations. Comme par exemple : Le droit d’appel des associations, la convention Aarhus, 
les zones vertes dans les villes, l’ordonnance sur les eaux, les autorisations d’atterrissage 
pour hélicoptères, la révision de loi sur les énergies, l’ordonnance sur la chasse, la 
convention du paysage, la construction en dehors des zones à bâtir etc.  
 
Il est sûr, le travail ne nous manquera pas. Les mois à venir seront empreints par les débats 
sur l’abandon de l’énergie nucléaire (y compris l’utilisation d’énergies renouvelables) ainsi 
que la réduction d’émissions en CO2 (initiative populaire et contreprojet).  
 
Les principales activités d’Aqua Nostra se trouvent au centre des zones conflictuelles 
politiques. Un oui fort en faveur de la protection de l’environnement. Mais toujours en 
gardant une approche globale et en respectant les aspects sociaux et économiques. Nous 
voulons continuer à nous investir dans cette direction, de manière professionnelle et sans 
polémique, pour que les avantages et les inconvénients des décisions soient pesés et pas 
influencés par un aveuglement dogmatique.  
 
Ce qui nous préoccupe de plus en plus, est la situation financière d‘Aqua Nostra Suisse. 
Nous tous, nous accomplissons notre travail avec conviction et avec plaisir. Tous les 
membres du comité fournissent leurs prestations de manière bénévole et entièrement à leurs 
frais. Le Centre Patronal participe avec un montant considérable au fonctionnement de notre 
secrétariat, sans lequel la magnifique idée d‘Aqua Nostra Suisse serait inéluctablement 
condamnée à l’échec. Au figuré ça veut dire, nous circulons avec un grand camion en pleine 
vitesse avec un budget qui ne nous permette même pas de financer l’entretien d’une Smart. 
Notre devoir à nous tous est de trouver rapidement et sans grande bureaucratie, de 
nouvelles sources financières. Si non, je vois le risque que l’un des moyens politiques les 
plus important (je me permets de le penser ) se trouve en pleine ascension, mais sans le 
carburant nécessaire. Cette situation signifierait une grande perte pour tous ceux qui vivent 
avec la certitude que la protection de l’environnement est importante, mais que cela est 
uniquement possible si l’être humain peut conserver son espace vital. Je compte sur vous 
tous. Merci ! 
 
Je ne termine pas ce rapport annuel sans remercier certaines personnes très importantes. 
En tout premier lieu il s’agit de Romana Ponzio et Christian Streit du Centre Patronal à 
Berne. Leur travail inlassable et le grand professionnalisme ne sont jamais suffisamment 
remerciés. Un grand merci également à la direction du Centre Patronal. Nous estimons plus 
que vous le penser le faite que vous nous accorder des conditions préférentielles et que 
vous soutenez notre idéologie. Un grand merci également à tous mes collègues du comité 
pour une collaboration toujours agréable et constructive.  
 
Jean-Pierre Zingg 
Président Aqua Nostra Suisse 


